
意見調查顯示賭博參與率保持穩定 
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  民政事務局發言人今日（十二月十四日）表示，近幾年的整體賭博活動參與率及問題與

病態賭徒所佔的百分比均保持穩定。 

 

  發言人於公布一項有關香港人參與賭博活動情況的研究結果時表示，是項研究為政府提

供了新一套非常有用及全面的數據。當局在執行賭博政策及策劃解決有關賭博問題的措施

時，會仔細研究有關數據。 

 

  是次研究由民政事務局委託香港大學社會科學研究中心進行，並由平和基金資助。研究

於二零零五年三月至五月進行，目的是跟進二零零一年進行的一項同類研究的結果。 

 

  研究包括一項電話意見調查、一項以自填問卷形式進行的青少年意見調查和五個聚焦小

組討論。調查的主要目標是研究香港人參與不同類型賭博活動的情況及賭博行為、問題及病

態賭博在香港的普遍情況，以及香港人對賭博活動的態度。 

 

  發言人說：「我們注意到賭博活動的整體參與率維持穩定，也注意到非法賭博活動的整

體參與率有所下降。」 

 

  「但研究發現有些人同時參與合法及非法的賭博活動，顯示了有需要繼續透過不同措

施，包括嚴厲執法行動、打擊賭博的法例，以及確保現有監管規範賭博活動的機制，能有效

地將賭博需求由非法渠道轉移到受規管的途徑。」 

 

  「經本地及境外非法收受賭注者投注的足球博彩參與率均下降，在一定程度上反映自二

零零三年足球博彩規範化後，足球博彩方面有相當的需求已轉移到合法的投注渠道。」 

 

  「另一方面，足球博彩參與率的增加，反映了近年來社會上對足球博彩的興趣和參與程

度有持續上升的趨勢。在足球博彩規範化前，不同的意見調查結果亦已顯示這上升的趨勢。」 

 

  「研究結果指出病態賭徒的估計數目可能有輕微增加，但整體問題及病態賭徒的百分比

維持平穩（約 5%）。這顯示了有持續需要為問題及病態賭徒提供適當的治療服務。」 

 

  「另外，我們亦委託了一間機構進行研究，評估兩間以試驗性質開設的問題及病態賭徒

輔導及治療中心的成效，評估報告將於明年完成。當我們考慮怎樣為有賭博問題的人提供最

好的服務時，會把該項評估報告連同今次的研究結果一併作出考慮。」 

 

  自從在二零零三年成立平和基金後，政府開始整體性地執行預防和治療有關賭博問題的



措施，但這次研究顯示很多市民仍然不太了解有關的措施。 

 

  發言人說：「我們有需要加強這方面的宣傳。我們將會繼續透過不同渠道，向市民宣揚

有關信息。我們現正與香港電台製作新一輯的電視實況劇，根據一些過去曾遇到賭博問題的

賭徒的真人真事製作。我們亦會繼續以不同形式，包括電視和電台廣告、海報及橫額等，宣

傳輔導及治療服務。」 

 

  政府關注在曾參與賭博的青少年中，超過一半是在十二歲或以前便開始賭博。不少海外

研究均顯示，越年輕開始參與賭博，便越容易在將來產生跟賭博有關的問題。 

 

  發言人說：「我們認為有需要在小學加強教育學生關於賭博的風險和後果。」 

 

  「由於很多年青人是為了消磨時間而開始參與賭博，我們實在有需要透過反賭博教育計

劃，向他們反覆灌輸健康及均衡生活的概念和實踐方法。」 

 

  「我們亦關注到透過馬會參與足球博彩的十八歲以下青少年中，接近一半受訪者表示他

們是經家人及親友下注。另外，只有稍多於一半參與賭博的家長表示會考慮減少賭博，以避

免對子女造成負面影響；或曾教導子女有關賭博的禍害。」 

 

  發言人補充：「這說明不少家長既不知曉應自我克制賭博的行為，為子女樹立榜樣；亦

不了解讓子女明白沉迷賭博的重要性。我們會研究制訂措施，呼籲家長不要協助子女參與賭

博或替他們下注，並教導家長如何教育子女有關沉迷賭博的禍害。」 

 

  結果亦顯示，傳媒向青少年提供一個較便利的途徑去取得賭博的資訊，並增加他們接觸

賭博活動的機會。長遠而言，這有可能影響青少年的賭博行為。我們會繼續呼籲傳媒以一個

負責任的手法去處理賭博資訊，例如把有關資訊跟體育新聞分開處理，並在與賭博有關的新

聞版上加上顯眼的警告字句等。 

 

  發言人總結說：「我們在制訂針對與賭博有關問題的策略時，會考慮是次調查的結果。

我們已向足球博彩及獎券事務委員會及平和基金諮詢委員會的成員簡介調查結果；我們亦會

諮詢兩個委員會的意見，以制訂解決有關問題的方案。」 

 

  有關調查主要結果的進一步資料已上載網頁ｈｔｔｐ：／／ｗｗｗ．ｈａｂ．ｇｏｖ．

ｈｋ／ｔｃ／ｐｕｂｌｉｃａｔｉｏｎｓˍａｎｄˍｐｒｅｓｓˍｒｅｌｅａｓｅｓ／ｒ

ｅｐｏｒｔｓ．ｈｔｍ。  
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